

HOMENAJE A KATHLEEN "KAY" WILSON

EN SU CUMPLEAÑOS



En el centésimo cumpleaños de Kay, [5 de abril de 2021](#), saludamos a un ícono, una mujer fenomenal: [Kathleen Dorothea Wilson](#).

Kathleen Dorothea Wilson, cariñosamente llamada Kay o "Willo" fue la segunda presidenta de la antigua Asociación de Hockey Femenino de Jamaica (JWHA), ahora Federación de Hockey de Jamaica (JHF).

Kay fue miembro fundador del Cecelio Hockey Club, el club de hockey más antiguo de Jamaica. Tiene la distinción de ser la presidenta de la JWHA con más años de servicio con su mandato que abarca desde 1970 a 79 y de 1983 a 1986.

Su distinguida carrera como jugadora comenzó con una nota fenomenal en 1956 cuando, al ser internacional por primera vez, también fue designada Gerente de equipo para el Torneo Triangular del Caribe inaugural celebrado en Trinidad y Tobago. Luego pasó a jugar y dirigir equipos nacionales de 1962, 1963 y 1964. A los 46 años, Kay terminó su carrera vintage como jugadora nacional e inmediatamente se puso su sombrero administrativo. Se dedicó a tiempo completo a la administración deportiva sirviendo en el Consejo como Tesorera Honoraria y Segunda Vicepresidenta, antes de ser elegida Presidenta en 1970.

Entre 1970 y 1971, Kay centró sus esfuerzos en adquirir el local en Mona Road como sede de la Asociación. No era raro ver a Kay regando y desyerbando el campo a altas horas de la noche y temprano en las mañanas. Para 1977, dos (2) canchas de hockey completas estaban establecidas en la propiedad junto con nuestro propio club house. Esta no fue una hazaña pequeña, ya que ninguna otra Asociación nacional tenía sus propias tierras en ese entonces. Hoy en día, la propiedad sigue siendo el centro de hockey en Jamaica y la sede de la Federación de Hockey de Jamaica (JHF), que se formó a través de la fusión de la antigua JWHA y la Asociación de Hockey Masculino de Jamaica (JMHA).

La familia de hockey de Jamaica agradece a Kay por su optimismo inquebrantable y su negativa a inclinarse ante los muchos detractores y obstáculos en el camino. Tenía una visión de lo que la JWHA podía lograr y se dedicó a hacer de esto una realidad. Su lema era *"siempre hacia adelante, nunca hacia atrás"*. Muchos de los objetivos de Kay para la JWHA se cumplieron durante su mandato, incluido traer varios entrenadores internacionales a Jamaica y garantizar que tanto los jugadores como los entrenadores locales se beneficiaran de estas visitas. Esto, sin lugar a dudas, condujo a muchas actuaciones excelentes de los equipos de hockey femenino de Jamaica a lo largo de los años y al intercambio del dominio regional durante mucho tiempo con Trinidad y Tobago. Mientras estaba de gira con los equipos nacionales, Kay siempre estaba dispuesta a divertirse y mostró un gran sentido del humor incluso frente a ser objeto de las bromas traviesas del equipo. Mostró una paciencia

infinita incluso cuando se enfrentó a comportamientos frívolos por parte de aquellos a quienes asesoraba y continuó preparándolos y alentándolos, asegurándose de que la próxima generación de administradores de hockey tuviera una base sólida. Aquellos que han tenido el privilegio de viajar con la Sra. Wilson a Congresos, partidos u otros eventos similares la han visto en acción con absoluto asombro.

El mandato de la Sra. Wilson como Ejecutiva, Oficial Técnica y Administradora abarcó no solo la participación local sino también internacional, se distinguió en el campo técnico sirviendo como Delegada, Jurado de Apelación y miembro del Consejo en muchos de los principales Torneos internacionales. Un punto culminante de su carrera como Delegada de la Federación Internacional de Asociaciones de Mujeres de Hockey (**IFWHA**) fue presentar con éxito una moción al Consejo Internacional que resultó en la exclusión de Sudáfrica de todos los Torneos de la **IFWHA** y de la FIH posteriores debido a su postura sobre el apartheid.

Los numerosos vínculos que Kay forjó y el respeto que se ganó en el circuito internacional aseguraron un lugar de prominencia para el hockey femenino en Jamaica entre la fraternidad internacional de hockey. No es de extrañar que, en reconocimiento a su conocimiento y dedicación a la administración deportiva, fuera llamada a formar parte de numerosos comités, juntas y fundaciones locales, como la Fundación Deportiva Carreras (ahora Fundación Deportiva RJR), la Asociación Olímpica de Jamaica (JOA.) y el GC Foster College of Physical Education & Sports, por nombrar solo algunos.

En reconocimiento al fenomenal servicio de Kay al deporte del hockey, se le otorgó el estatus de Miembro Honorario Vitalicio de la Asociación de Mujeres de Hockey de Jamaica el 20 de septiembre de 1990. Kathleen, 'Kay', 'Willo', 'Wilson', sigue siendo una pionera, un ícono, una mujer fuerte, intransigente, imperturbable, decidida, pero amante de la diversión, que está siempre abierta a nuevas experiencias. Le encantaba especialmente viajar y ha hecho muchos amigos de toda la vida en todo el mundo. Ella es una transgresora, una militante, "una internacional" y, en última instancia, una mentora y un modelo a seguir para nosotros. Ella será para siempre una verdadera Campeona de la Mujer en el deporte.



Minister of Culture, Gender, Entertainment and Sport, Hon. Olivia Grange (right), embraces former sportswoman and sport administrator for hockey, Kay Wilson, when she arrived at the Creative Production and Training Centre (CPTC) in Kingston on Tuesday (March 26) to attend the opening ceremony for a three-day Digital Asset Workshop.